



Fuerza pública, Organización del estado y estrategia
contra la violencia y sectores económico, social y
empresarial

Saul Mugarbi

Trabajo de grado para optar al título profesional:
Especialización en Seguridad y Defensa Nacionales

Escuela Superior de Guerra "General Rafael Reyes Prieto"
Bogotá D.C., Colombia

0043

ESCUELA SUPERIOR DE GUERRA
DEPARTAMENTO DE ESTRATEGIA

Curso de orientacion sobre defensa nacional (CODENAL)
Colegio de Estudios Superiores de Administracion (CESA)

Fuerza Publica, Organizacion del estado y estrategia
contra la violencia y sectores economico, social y empresarial.

Presentado por : Saul Muñerabi

Bogota, Octubre 2 de 1991

1. FUERZA PUBLICA

1.1 Fortalezas:

Entendiendo por fuerza pública la integración entre las fuerzas armadas y la policía encontramos que la fuerza pública colombiana se encuentra en un alto índice de entrenamiento. Todos los oficiales, suboficiales y soldados que se deben enfrentar a los diferentes deberes se encuentran debidamente preparados para ello, ya que se cuenta con instituciones apropiadas para los diferentes entrenamientos y las diferentes lecciones que según su especialidad corresponda. Todo el personal se entrena para poder enfrentar a los diferentes enemigos que atacan al país.

El país cuenta con personal para cada tipo de terreno que haya que defender. Contamos con personal aéreo, marítimo y terrestre con lo que podemos defender todos los límites territoriales con que contamos.

La fuerza pública cuenta con un sentido de responsabilidad social que la ha mantenido unida y que mantiene al país unido de cierta manera. Ellos organizan campañas sociales a lo largo y ancho del país. Dan soberanía en lugares completamente abandonados por el gobierno y se encuentran listos siempre para ayudar cuando cualquier persona los requiere.

Cuentan con una organización tan bien estructurada que no permite

que malas acciones o malas personas destruyan la organización, que le hagan daño, tal vez sí, pero que la acaben, es completamente imposible, porque la misma organización se encarga de arrojarlo fuera.

Teniendo en cuenta los puntos antes mencionados, podemos afirmar como colombianos, que las fuerzas públicas tienen la capacidad de protegernos y de mantener soberanía en el territorio nacional.

1.2 Vulnerabilidades:

En este punto es importante anotar que todo lo que la fuerza pública reciba en apoyo, ya sea de dinero o logístico, es poco, ya que las necesidades de un cuerpo de este tipo son imposibles de suplir, siempre será necesario más de lo que recibe.

En cuanto a la situación actual que uno como civil detecta dentro de la fuerza pública es que ni siquiera los pueden dotar de las más simples necesidades de un soldado, como puede ser un buen uniforme, falta presupuesto en este sentido por parte del gobierno, ya que se invierte dinero en armamento que el país realmente no necesita y se olvidan cosas primordiales como puede ser un uniforme para un soldado.

La fuerza pública escasea en hombres para poder cubrir todo el territorio nacional. Nuestro país es demasiado grande para brindarle la seguridad que necesita.

Además falta una mejor concientización en todos los colombianos que ser un miembro de la fuerza pública es un orgullo para uno como colombiano, para su familia y en general para toda la nación. La gente no cree en la carrera militar.

1.3 Sugerencias:

Como sugerencia podría aportar que falta una campaña pro incorporación a las fuerzas públicas, para que la gente se sienta orgullosa de pertenecer a una de estas instituciones.

Se necesita que los recursos con que cuentan estas instituciones se manejen, como parece que va a ocurrir ahora con un ministro civil, de manera eficiente, para que con lo que se cuenta baste y los adicionales recursos que se puedan percibir se utilicen en programas sociales que suban el nivel de vida de los colombianos.

Un programa en que los civiles empiecen a conocer mejor qué es la fuerza pública y qué ser militar.

2. ORGANIZACION DEL ESTADO Y ESTRATEGIA CONTRA LA VIOLENCIA

2.1 Fortalezas:

Yo encuentro como fortaleza en este punto el revolcón del nuevo gobierno, se está volviendo eficiente y con esto los colombianos han empezado a creer nuevamente en el país. La gente está

volviendo y está invirtiendo en su tierra sin mayores complejos y con el orgullo de ser colombiano.

Colombia cuenta con un recurso humano increíble. Son personas que tienen un anhelo de superación increíble, aunque es feo decirlo, en la droga la gente vio una posibilidad de superación y se acogió por ahí. Es la mentalidad colombiana.

Con respecto a la estrategia contra la violencia, es un intento de paz que no se había intentado antes, y que a pesar de algunos contratiempos, ha funcionado y es posible que muy pronto encontremos una paz nacional. Esta integración que busca el gobierno seguramente encontrará sus frutos próximamente.

2.2 Vulnerabilidades:

Hasta ahora estamos empezando el cambio, y dentro de un proceso de cambio habrá personas que se superen y otras que pierdan todo lo que poseen, pero la política actual integrará al país y conseguira la union tan deseada.

Una debilidad que hay es la injusticia social. Colombia, como muchos países del planeta, tienen un grave problema de injusticia social, donde se crean envidias fundamentadas que si no son resueltas como primera prioridad no sacarán a este país de la eterna guerra, cuando la gente está inconforme, se revela y lucha por lo que le pertenece.

2.3 Sugerencias:

Se ha comprobado que con el diálogo se consiguen muchas más cosas que con las armas, así que yo creo que el gobierno debe seguir intentando este método, pero a la vez no debe permitir actos violentos durante el diálogo. Debe ser un proceso honesto, donde las dos partes se comprometan de verdad y sientan que es un negocio donde todos ganan, porque donde haya injusticia siempre habrá guerra.

3. SECTOR ECONOMICO, SOCIAL Y EMPRESARIAL

3.1 Fortalezas:

Afortunadamente, Colombia cuenta con un recurso natural y humano envidiado por muchos países. Es tal la fuerza que tenemos los colombianos para surgir, que nuestra eterna guerra no ha podido detener al país. Año tras año estamos creciendo y en el mundo nos ven con tantas posibilidades, que a pesar de nuestra situación, quieren hacer negocios con nosotros y una vez que vienen a nuestro país, no se quieren ir nunca más.

Nuestra ubicación en el planeta es envidiables, estamos cerca de todas partes y con esto bajamos los costos de cualquier transacción.

Además el gobierno le ha dado todas las facilidades al país para progresar, sería feo no aprovechar esta gran oportunidad.

3.2 Vulnerabilidades:

Nos faltan vías de comunicación más eficientes dentro del país para que se acorten distancias y por lo consiguiente que no haya la posibilidad de irse por los caminos del mal.

La injusticia social es un problema muy complicado de resolver y a la vez uno de primordial importancia.

La gente está perdiendo sus valores morales por los que se regía en un tiempo pasado.

3.3 Sugerencias:

Debemos permitir la inversión extranjera. Si no se aprovecha esta oportunidad, tal vez cuando llegue el momento ya sea tarde y ese dinero no se pueda recuperar jamás. El país no tiene todavía la capacidad de investigar, hay que dejar a los que saben y tienen la capacidad de hacerlo. Eso no es cuestión de patriotismo, sino de oportunidades.

El país cuenta ya con una carta magna que le permite accionar con más libertades y con mucha rapidez. Colombia entró al mundo moderno y ágil que todos estábamos pidiendo. Ojalá se aproveche de la mejor manera posible.

OK

France Robins,

tradicionales se repartieron el poder y se terminaron las luchas políticas entre estos.

A partir del nueve de abril, empezaron a nacer en Colombia las corrientes con ideas comunistas, las cuales, antes de hacer campañas para expresar sus ideas decidieron tratar de tomarse el poder por las armas, y como no lo lograron, optaron por tratar de desestabilizar al país con actos terroristas. Desafortunadamente han fallado en sus intentos y no ha sido la forma para lograrlo.

Algunos grupos guerrillero, al darse cuenta de que luchaban contra un causa perdida, optaron por las conversaciones de paz, y es el caso del M-19, el cual luego de hacer entrega de las armas se dedico a la política, conformando un nuevo grupo político, La Alianza Democrática M-19, los cuales han logrado obtener mas seguidores por este medio que con el anterior.

Esta nueva onda de ofrecimientos por parte del gobierno, para que los grupos guerrilleros puedan reintegrarse a la vida civil, establece una serie de nuevas posibilidades para lograr la paz en nuestro país, ya que estos grupos pueden dejar sus armas y trabajar sus ideales libremente como políticas. Es así como se les esta dando la oportunidad de dejar de trabajar desde los montes para entrar y formar grupos políticos con ideas claras.

Otro factor político que estamos viviendo para tratar de lograr el fortalecimiento de la paz en Colombia, es el de la elección de un

ministro de defensa civil, con el cual se espera poder logra un mayor entendimiento entre las fuerzas armadas y la población civil.

Las posibilidades de acabar con los grupos guerrilleros se están viendo poco a poco, en las conversaciones de paz, desafortunadamente, estas causan un gran trauma entre los encargados de la defensa nacional pues algunas de las concesiones que se les deben dar a los guerrilleros los afectan directamente a ellos.

En conclusión, podemos decir que para lograr un mayor fortalecimiento entre la defensa nacional y los partidos políticos, debe haber un mayor entendimiento entre ambos, que es lo que se quiere lograr con el ministro de defensa civil, si que esperamos que esto funcione bien, y se vean resultados tangibles y cuantificables, aunque el proceso de adaptación es largo.